

Frühlingsoffensive

15:00 Uhr / 30.03.2022

Eichsfelder Schüler säubern den Duderstädter Wall

Zwei fünfte Klassen der Heinz-Sielmann-Realschule und weitere Mitstreiter sind am Mittwochmorgen ausgeschwärmt, um entlang des Walls in Duderstadt nach Müll und Unrat zu suchen. Unter anderem einen Roman haben die jungen Müllsammler beim Auftakt der Frühlingsoffensive gefunden.



Duderstadt. Zum nunmehr 20. Mal ist am Mittwochmorgen in Duderstadt die sogenannte Frühlingsoffensive gestartet. Bei diesem Großreinemachen sind die Duderstädter aufgerufen, bis Pfingsten Müll und Unrat einzusammeln. Zum Auftakt haben sich zwei fünfte Klassen der Heinz-Sielmann-Realschule und weitere Mitstreiter am Stadthaus eingefunden, den Wall zu säubern.

Bürgermeister Thorsten Feike (FDP) freute sich, dass die Schülerinnen und Schüler mithelfen. „Was glaubt, ihr,“ fragte er die jungen Müllsammler, „ist der Müll weniger oder mehr geworden?“ Tatsächlich lagen die meisten Antworten falsch, denn es sei weniger geworden, so Feike. Dazu trage nach Ansicht Feikes bei, dass diejenigen, die bei der Frühlingsoffensive mitmachen und Müll einsammeln, selbst nicht einfach Abfall achtlos entsorgen würden. An den vergangenen Aktionen hätten mehr als 11 000 Menschen mitgemacht und etwa 3000 Müllsäcke wurden gefüllt, so Feike, „daher ist unsere Stadt immer sauberer geworden“.



Bürgermeister Thorsten Feike staunt: Neben kaputten Spielsachen ist auch ein gewichtiges Buch auf dem Wall entsorgt worden. Quelle: Peter Heller

Vom Team des städtischen Bauhofs wurden die Schülerinnen und Schüler mit Handschuhen, Greifzangen und großen Müllsäcken ausgestattet und schwärmten in Richtung Wall aus. Schnell füllten sich die Säcke. „Hier liegt ein Buch im Gebüsch“, riefen Johann, Gustav, Noah und Leon. Die Jungs brachten es dem Bürgermeister, der das gute Stück in Augenschein nahm. Der Roman „Leuchtendes Land“ von Patricia Shaw landete schließlich im Anschluss in einem Müllsack auf der Ladepritsche des Bauhoffahrzeugs, das hinter den Müllsammlerinnen und -sammlern hinterher fuhr. Unweit des Buch-Fundortes fanden die Kinder auch die Reste eines ferngesteuerten Autos und einen kaputten kleinen Bollerwagen.

Lesen Sie auch

- [Frühjahrsputz in Duderstadt: Müll sammeln bis Pfingsten](#)

Die Schülerinnen und Schüler der Heinz-Sielmann-Realschule, die sich nicht am Zukunftstag beteiligen, seien beim Müllsammeln im Zuge der Frühlingsoffensive dabei, sagte eine der Lehrerinnen, die zum Auftakt die Fünftklässler begleiteten. Außer dem Wall seien die Schülerinnen und Schüler auch im Bereich LNS-Gelände und rund um das Schulzentrum Auf der Klappe unterwegs, um Unrat aufzusammeln.





Aufta

Den Fünftklässlern angeschlossen hatten sich am Mittwoch auch Britt-Mari Rauch und Matilda Hülfenhaus. Die beiden Zwölfjährigen besuchen das Eichsfeld-Gymnasium Duderstadt (EGD) und waren auch im vergangenen Jahr beim Frühjahrsputz dabei. Doch damit nicht genug, die Mädchen haben sich auch sonst dem Umweltschutz verschrieben. Auf ihrem Bollerwagen stehen drei Behälter, in denen ihre Fundstücke landen. „Wir gehen von uns aus jeden Montag los“, erzählten die Schülerinnen, um im Stadtgebiet Müll aufzusammeln.



Matilda Hülfenhaus (links) und Britt-Mari Rauch, beide Schülerinnen am EGD, sammeln auch außerhalb des Frühjahrsputzes Müll in ihrem Bollerwagen ein. Quelle: Peter Heller

Seit 2020 machten sie das, sagte Britt-Mari. Warum? „Wir finden schon, dass hier noch sehr viel Müll herumliegt.“ Unterwegs seien sie meist direkt im Stadtgebiet. Vorwiegend Masken, aber auch Flaschen zählten zu ihren häufigsten Fundstücken. Den eingesammelten Unrat „kippen wir bei uns in die Tonne“, sagte Britt-Mari, oder aber sie stellten die Säcke für den Bauhof zum Abholen bereit. Manchmal würden sie auch von Leuten angesprochen, berichteten die Mädchen, die nicht nur Müll, sondern nebenher auch Geld für das Duderstädter

Tierheim sammeln. „Wir haben schon über 300 Euro zusammen“, sagte Britt-Mari.

GT/ET-Update – Der Newsletter

Die wichtigsten Nachrichten aus Göttingen, dem Eichsfeld und darüber hinaus täglich um 17 Uhr in Ihrem E-Mail-Postfach.

Mit meiner Anmeldung zum Newsletter stimme ich der [Werbevereinbarung](#) zu.

Unterdessen sind die anderen Müllsammler an diesem Mittwoch schon weitergezogen. Auch Frank Uhlenhaut, Chef der Harzweser Werke, hatte sich eine Greifzange und einen Müllsack geschnappt und beteiligte sich an der Aktion. „Nicht zum ersten Mal“, wie Bürgermeister Feike lobte. Die Sparkasse Duderstadt sei Sponsor für die Frühjahrsoffensive, ergänzte er, und der Landkreis Göttingen stelle den Container kostenlos zur Verfügung.

Die Frühjahrsoffensive dauert nun bis Pfingsten, so der Bürgermeister. Er hofft, dass sich in der Kernstadt und in den Ortsteilen viele Menschen mit beteiligen. Wer in Gruppen oder auch privat mitmachen möchte, soll sich im Stadthaus unter Telefon 05527/841239 bei Stefanie Maulhardt-Abu oder beim Team des Bauhofes unter Telefon 05527/841293 oder 841292 melden. Hier gibt es Tipps und auch Sammelutensilien.

Von Britta Eichner-Ramm

Göttinger Tageblatt **Eichsfelder Tageblatt**

Citipost Göttingen | Radio.de